

Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

30. Juli 2024

Beginn	17:00 Uhr
Ende	18:30
Anwesende	Gabriel, Milo, Nika, Joscha, Camilla
Redeleitung	Nika
Protokoll	Joscha, Camilla
FSR	<i>Anwesend:</i> Nika, Camilla <i>Abwesend:</i> Daniel S., Gonne, Johannes

Termine

August	13.	16:00	Fachschaftssitzung
	20.	18:00	OWO-Plenum
	25.		Skatturnier
	28.	18:30	FSK
September	6. – 8.		GeWoWe
Oktober	7. – 11.		OWO!

Schriftliche Kunde

- Ⓐ Uns wurden die Folien von der studentischen Vollversammlung am Dienstag, 9.7. zugeschickt.
- Ⓐ Wir haben das Protokoll der LaG-Vollversammlung vom 25.6. zugeschickt bekommen, es ist jetzt im Fachschaftswiki¹ hochgeladen.
- Ⓐ Die Vorschlagsfrist für die zentralen Athene-Preise² wurde bis zum 18.8. verlängert.

¹<https://fswiki.mathebau.de/index.php/HoPo/Studiengangweiterentwicklung>

²https://www.intern.tu-darmstadt.de/verwaltung/dez_ii/studienprogramme/preise_und_

Arbeitsaufträge

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (;)

Handzeichen-Plakat und Sitzungsplakat drucken (Camilla; bald?)

B-Teile (Servermenschen; Juli, I guess)

TOP 1: Vertraulicher B-TOP

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.

TOP 2: Begrüßungsgespräche

Es werden weiter Menschen für die diesjährigen Begrüßungsgespräche gesucht. Das nächste ist übermorgen, die Termine sind:

- 1.8. von 10 bis 12 Uhr in 244 – Joscha, Camilla
- 13.8. von 15 bis 17 Uhr in 244 – Milo,
- 26.8. von 11 bis 13 Uhr in 244 – Jule,
- 12.9. von 10 bis 12 Uhr auf Zoom
- 18.9. von 16 bis 18 Uhr in 244 – Lea,

Wenn ihr euch vorstellen könnt mit den zukünftigen Ersties ein bisschen zu quatschen und ihnen ihre Fragen zu beantworten meldet euch gerne bei fachschaft@mathematik.tu-darmstadt.de.

TOP 3: FSK

Am 24.07. war Fachschaftenkonferenz bei der FS13 (Bau- und Umweltingenieurwissenschaften).

Es wurde sich über verschiedene Bonusregelungen ausgetauscht, die wir für schwierig halten und eventuell nach APB nicht rechtens sind. Weiter wurde angemerkt, dass der Waffelstand im Rahmen der Hochschulwahlen gut lief und sich gewünscht wird, dass sich nächstes Jahr mehr Fachschaften beteiligen. Zudem ist der AStA im Besitz eines Tischkickers, den man sich auch ausleihen kann. Wir sollen auch gerne mal schauen, ob die Ausleihliste im FSK-Wiki aktuell ist und sie ggf. aktualisieren.

Besuch des VP Warzecha

Der Vizepräsident für Studium und Lehre sowie Diversität Prof. Dr. Warzecha hat uns auf der FSK besucht. Zunächst hat er uns einen Antragsentwurf zur Lehrarchitektur vorgestellt und danach hatten wir auch noch einige andere Themen:

- Antragsentwurf zur Lehrarchitektur
 - Die Stiftung Innovation in der Hochschullehre schreibt gegenwärtig Fördermittel zur Erprobung und strukturellen Verankerung von Innovation in Studium und Lehre aus. Hierzu wird von der Zentrale ein Antrag entworfen. Der Antrag ist noch nicht raus, er muss erst noch genehmigt werden. Allgemein handelt es sich um ein Fördervolumen von 480 Mio. €, welches an wahrscheinlich 8 Hochschulen in über 6 Jahren ausgeschüttet werden soll. Dabei handelt es sich um Innovation in der Lehre, Interdisziplinarität, Gendergerechtigkeit, persönliche Weiterentwicklung etc. Eine Projektidee ist die Verankerung der „erweiterten Fachlichkeit“ im Studienangebot, was soviel heißt wie, Studierende lernen neben der Fachwissenschaft noch ergänzende Skills. In den weiteren Phasen des Antrags sollen eventuell auch die Fachschaften eingebunden werden.
- Lernräume an den Unis
 - Allgemein sind Lernräume an der Uni Mangelware. Dass Lernräume nicht auch an Wochenenden und nachts offen sind liegt an mangelnden Ressourcen um mehr Wachdienste zu bezahlen. Es gibt die Idee die Mensen außerhalb der Mittagszeit als Lernräume verwenden zu können. Der Mathebau soll nach unserem Auszug saniert werden und Warzecha weiß auch noch nicht, was danach mit ihm passiert, er hat aber auf dem Schirm, dass der Mathebau als Lernzentrum in der Stadtmitte sinnvoll wäre.
- Kommunikation mit den Fachschaften
 - Es wurde sich gewünscht, dass den Fachschaften Bescheid gesagt wird, wenn Erstveranstaltungen wie die Erstsemesterbegrüßung festgelegt werden. Diese seien nun auf mehrere Jahre auf Mittwoch nachmittag in der OWO geplant.

Es wurde von uns zudem darum gebeten, das sie das Audimax auch buchen, wenn sie es benutzen möchten.

- Veränderungen der Gebäudeöffnungszeiten sollen auch an alle Studis kommuniziert werden. Dabei zieht aktuell noch die Ausrede, dass sie kein Tool haben, mit dem sie an alle Studis kommunizieren können, weil z.B. TUCaN Systemnachrichten nicht für solche Dinge verwendet werden sollen. Das muss also irgendwie über die Fachbereiche laufen. Allgemeine Idee war dann, dass dies eine Sache sein könnte, die über die bald kommende App kommuniziert werden könnte.
- studentischer VP - für bessere Kommunikation
 - Von Seiten der FSK gab es die Idee, eine Position als studentische*r VP einzuführen. Die*der studentische VP soll für bessere Kommunikation zwischen Präsidium, Senat und FSK sorgen. Dies soll insbesondere die Kommunikation auf eine Person reduzieren, aktuell machen das mehrere Menschen. Warzecha ist nicht überzeugt von der Idee und bietet im Gegenzug an, die Kommunikation mit ihm zu intensivieren.
- Tarifvertrag
 - Einige Fachbereiche sehen große Probleme den neu ausgehandelten Tarifvertrag umzusetzen, was wohl an fehlender Kommunikation der Zentrale mit den Fachbereichen liegt. Die Kommunikation und auch fehlende Informationen auf Webseiten zu ergänzen wird nun aber angegangen.
- Auswirkung der drohenden fehlenden Finanzierung der Uni auf die Lehre
 - Nach Warzechas Einschätzung ist die Notlage antizipiert, aber zunächst nicht so gravierend, wird also vermutlich vorerst keine Auswirkung auf die Lehre haben. Was in Zukunft passiert, kann noch nicht gesagt werden, aber vermutlich wird es Auswirkung auf Lehrpersonal haben. Wir wünschen uns Kommunikation, falls sich neue Erkenntnisse auftun.
- Kostenlose Periodenprodukte auf Unitoiletten
 - Es gibt wohl schon seit längerem einen Beschluss, dass es in den Toiletten an der TU kostenlose Periodenprodukte geben soll. Dieser zog aber noch einiges nach sich, wie Angebotseinholung für Produktpender. Der aktuelle Plan ist, dass die Spender bis zum Wintersemester hängen. Ob sie auch auf Herrentoiletten hängen werden, wusste Herr Warzecha nicht.

Vorstellung eines Angebots des Klimareferenten

Der Klimareferent war da und hat das Angebot „Klimaschweif“ vorgestellt. Dabei sollen die Erstis in der OWO gemeinsam den Campus und sich gegenseitig kennenlernen. In Zusammenarbeit mit der hda und den Initiatorinnen von „Lets Schweif“ werden Hefte gedruckt, welche in Erstibeuteln verteilt werden können. Dabei sollen die Erstis leicht geführt, aber zufällig über den Campus schweifen. Ziel ist den Austausch zu stärken und den Blick zu schärfen. Konkret geht es um die Themen Energie, Verkehr, Müll, Artenvielfalt/Grünflächen, Ressourcen, Lebensmittel, institutionelle Verantwortung und soziale Gerechtigkeit. Das Angebot beinhaltet, dass wir die Hefte bekommen und nur noch verteilen müssen. Besser, um eine höhere Beteiligung zu gewährleisten, wäre es, dies als extra Programmpunkt zu behandeln.

AK Awareness

Die Fachschaften 1, 16, 18 und 20 haben sich zu einem Vernetzungstreffen getroffen und dabei unter anderem über das Thema Awareness auf Veranstaltungen gesprochen und möchten dabei ein einheitliches Konzept entwickeln, dass z.B. die Awarenesspersonen auf Veranstaltungen dieser Fachschaften die gleichen Shirts tragen. Es wurde auch angefragt ob andere Fachschaften Interesse an einem Austauschtreffen haben. Dies ist der Fall, weswegen es nun in die Terminsuche geht. Wenn du Lust hast an dem Arbeitskreis mitzuarbeiten, melde dich gerne bei nika@mathebau.de. Ziel soll auch sein, dass Locations in Darmstadt wissen, wie die Fachschaften der TU das Thema handhaben und es damit keine Problem/Erklärungsbedarf gibt.

Die nächste FSK wird am 28.08. um 18:30 Uhr bei der FS18 stattfinden.